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– Геннадий Иванович, поче-

му именно молочный ком-

бинат «Ставропольский» 

был включен в программу 

визита вице-премьера на 

Ставрополье?

– Я считаю, что здесь две 
причины. Во-первых, МКС – со-
циально ориентированное пред-
приятие, работающее в сегменте 
эконом-класса. То есть мы выпус-
каем продукцию повседневного 
спроса по доступным ценам. Во-
вторых, условия труда, создан-
ные на комбинате, соответствуют 
всем нормам социальной защи-
щенности. Думаю, что именно 
поэтому у нас и решила побывать 
Ольга Голодец, курирующая со-
циальный блок в Правительстве 
Российской Федерации.

– Как проходил визит?

– Высоких гостей – замести-
теля председателя Правитель-
ства Российской Федерации 

В Думе Ставропольского 

края прошло очередное 

заседание под 

председательством Юрия 

Белого. Основной повесткой 

стало принятие краевого 

бюджета на 2016 год.

В работе заседания принял 
участие губернатор края Влади-
мир Владимиров, а также члены 
краевого правительства, руково-
дители силовых и контролирую-
щих органов, депутаты Госдумы 
РФ, представители министерств 
и ведомств, муниципальных обра-
зований.

Перед принятием закона за-
меститель председателя краевого 
правительства – министр финан-
сов Лариса Калинченко напомни-
ла об основных точках роста бюд-
жета, существующих проблемах и 
инструментах, которые позволят 
обеспечивать сбалансирован-
ность и устойчивость бюджета 
края на предстоящий период.

По её словам, формирование 
доходов опиралось на основные 
макроэкономические показатели 
развития Ставропольского края. 
Прежде всего это рост валово-
го регионального продукта на 
3%, темп роста прибыли крупных 
предприятий на 16%, средний 
рост фонда оплаты труда в эконо-
мике – 4,5%. В сумме изменения 
макроэкономических показателей 
дают прибавку почти 3,6 миллиар-
да рублей. В изменении налого-
вой базы учтены изменения объ-
ёмов производства алкогольной 
продукции, количества автотран-
спортных средств в крае, объёмов 
добычи полезных ископаемых.

Налоговые доходы краевого 
бюджета, по прогнозу, составят 
чуть более 50 миллиардов руб-
лей, с увеличением по сравнению 
с 2015 годом на 7,4%. Основной 
прирост даёт налог на прибыль 
организаций и налог на доходы 
физических лиц. Кроме того, учи-
тывается финансовая помощь, 
основной объём которой – это до-
тация государства на 12,9 милли-
арда рублей.

«Рост дотаций составил чуть 
более 700 миллионов рублей. 4,5 
миллиарда рублей субсидий вы-
делено на исполнение региональ-
ных полномочий, но Российская 
Федерация помогает их испол-
нять. Из этих 4,5 миллиарда 3,3 
– средства на поддержку сельско-

SOS!

ПОСТРАДАВШИЕ 
В СЕРЬЕЗНОМ ДТП 

НУЖДАЮТСЯ 
В ЭКСТРЕННОЙ ПОМОЩИ
Семья Переверзевых, пострадав-

шая в результате серьезного дорож-

но-транспортного происшествия на 

автодороге Ставропольского края 

19 сентября 2015 года, нуждается в 

экстренной помощи. 

После аварии Татьяна и ее супруг пе-
ренесли ряд экстренных операций в го-
родской клинической больнице. Теперь 
Татьяна нуждается в сложном хирурги-
ческом вмешательстве и дорогостоя-
щей реабилитации. От своевременного 
лечения зависит, останется ли она ин-
валидом или сможет снова ходить!

Обращаемся к отзывчивым и доб-
рым людям! Протяните руку помощи! 
Только благодаря вам Татьяна сможет 
вернуться к нормальной жизни!

Денежные средства можно перечис-

лить по следующим реквизитам:

Получатель – 
Переверзева Татьяна Владимировна
р/сч. 
42307810660100258553
ОТДЕЛЕНИЕ №5230 
СБЕРБАНКА РОССИИ 
г. Ставрополь
БИК 040702615 
Корр./сч.
30101810907020000615
ИНН 7707083893 
КПП 263402001

хозяйственного производства. В 
результате общий объём доходов 
приближается к 74 миллиардам 
рублей, что практически соот-
ветствует уточнённым парамет-
рам бюджета текущего года», – 
объяснила Лариса Калинченко.

«Бюджетные манёвры» частич-
но ограничены новыми нормами 
российского законодательства, 
которые снизили предельный 
уровень дефицита региональных 
бюджетов. Раньше максимальная 
планка для «Бюджетного минуса» 
составляла 15% от дохода реги-
она, а теперь дефицит не может 
превышать 10 процентов.

Вследствие этого, даже учи-
тывая прирост в некоторых сфе-
рах, из-за сокращения объёма 
возможного заимствования на 5 
миллиардов рублей сокращается 
объём расходов бюджета следу-
ющего года по отношению к теку-
щему. Это сокращение составля-
ет 835 миллионов рублей.

Кроме того, изменились де-
мографические показатели, уве-
личилось число детей и число 
пенсионеров, что отразилось 
на численности неработающего 
населения в крае. Нельзя было 
не учесть построенные в крае 
новые детские сады, спортив-
ные сооружения, учреждения 
культуры, многофункциональ-
ные центры, в результате чего 
дополнительные расходные обя-
зательства должны составить 
более 800 миллионов рублей.

«Из-за этих проблем происхо-
дит изменение структуры краево-
го бюджета, если сравнивать его 
с 2015 годом. Такой «бюджетный 
манёвр» составляет более 1 мил-
лиарда 700 миллионов рублей. В 
результате конструкция бюджета 
становится более жёсткой, сокра-
щая возможность для манёвра», – 
отметила министр финансов края.

Без федеральных целевых 
средств образование, культура, 

социальная защита и спорт зани-
мают более 46% бюджета. А если 
рассматривать экономическую 
структуру, то 85% расходов бюд-
жета носят именно социальный 
характер.

В законопроекте также есть 
инструменты, которые позволят 
обеспечить исполнение приня-
тых обязательств и сбалансиро-
ванность. Это предоставление 
целевых средств муниципальным 
образованиям на основе факти-
ческой потребности, регулирова-
ние кассовых планов заимство-
вания средств, чтобы занимать 
деньги только при необходимости 
и использовать экономию бюд-
жетных средств, которые склады-
ваются в результате конкурсных 
процедур только путём внесения 
изменений в закон о бюджете. 
Использование этих инструмен-
тов позволит обеспечить полное 
и своевременное выполнение 
социальных обязательств перед 
населением, обеспечить устойчи-
вую работу учреждений бюджет-
ной сферы.

Председатель комитета по 
бюджету, налогам и финансово-
кредитной политике Игорь Андрю-
щенко отметил, что при подготов-
ке закона учтены все поступившие 
замечания и предложения, при 
том, что бюджет готовился и до-
рабатывался депутатами в слож-
ных экономических условиях.

«Говоря об импортозамеще-
нии, хочу отметить положитель-
ные изменения в секторе про-
изводства продовольственных 
товаров, таких как молоко, яйца, 
мясо домашней птицы, сливоч-
ное масло и так далее. Провер-
ки Контрольно-счётной палаты 
показывают большой потенциал 
развития импортозамещения по 
многим видам деятельности как в 
аграрном, так и в промышленном 
комплексе», – рассказал предсе-
датель Контрольно-счётной пала-
ты Андрей Колесников.

Колесников также отметил, что 
существует определённая несба-
лансированность целевых устано-
вок документов стратегического 
планирования, стратегии соци-
ально-экономического развития 
края до 2020 года и прогноза раз-
вития на 2016 год. По его мнению, 

программа стратегического раз-
вития края до 2020 года должна 
быть скорректирована в связи с 
изменившимися экономическими 
условиями.

Зампредседателя краевой 
Думы Юрий Гонтарь подчеркнул, 
что «бюджет на 2016 год является 
предельно дефицитным, поэтому 
согласительная комиссия (комис-
сия, образованная на паритетных 
началах для решения разногла-
сий, возникающих при рассмотре-
нии бюджета. – Ред.) исчерпала 
все возможные резервы. Тем не 
менее было принято положитель-
ное консолидированное решение 
по 31 поправке к бюджету.

С учётом внесённых депутата-
ми поправок в 2016 году объём 
доходов краевого бюджета пре-
высит 74,13 миллиарда рублей, 
расходов – 79,18 миллиарда руб-
лей. Дефицит составит около 5,04 
миллиарда рублей.

Нужно отметить, что краевые 
власти на время отказались от 
трёхлетнего планирования бюд-
жета и приняли финансовый доку-
мент с расчётом на год – так же, 
как и соответствующий проект на 
федеральном уровне.

«Бюджет – это основа устой-
чивого развития нашего края в 
следующем году. Он разработан и 
принят в тесном взаимодействии 
исполнительной и законодатель-
ной ветвей власти региона. С аб-
солютным большинством депута-
тов мы нашли взаимопонимание 
по всем принципиальным вопро-
сам. Считаю, что наша сплочён-
ность в принятии решений и 
впредь будет работать на пользу 
краю. Уверен, каждый парламен-
тарий болеет за Ставрополье и 
заинтересован в том, чтобы оно 
развивалось», – прокомментиро-
вал губернатор Ставропольского 
края Владимир Владимиров итоги 
работы над главным финансовым 
документом региона.

В процессе голосования за-
конопроект получил поддержку 
большинства депутатов Думы. 
Партия ЛДПР полностью отказа-
лась голосовать за данный проект 
бюджета на будущий год. По мне-
нию членов партии, он не являет-
ся справедливым.

Михаил СУХАРЕВ.

ЭКОНОМИКА В СТАВРОПОЛЬСКОЙ КРАЕВОЙ ДУМЕ 
ПРИНЯТ БЮДЖЕТ НА 2016 ГОД

КАЧЕСТВЕННАЯ ПРОДУКЦИЯ 
И СОЦИАЛЬНЫЙ ПАКЕТ
На минувшей неделе состоялся рабочий визит вице-премьера 

российского Правительства Ольги Голодец в Ставропольский 

край, в ходе которого она посетила молочный комбинат «Став-

ропольский». О чем шла речь в ходе посещения предприятия 

и почему выбор остановился именно на нем, наш корреспон-

дент выяснил, побеседовав с депутатом Ставропольской го-

родской Думы, заместителем генерального директора МКС 

Геннадием Тищенко.

Ольгу Голодец, губернатора 
Ставропольского края Влади-
мира Владимирова и замести-
теля председателя правитель-
ства региона Ирину Кувалдину 
– встречал генеральный дирек-
тор МКС Сергей Анисимов. Он 
рассказал о ведущих направ-
лениях работы предприятия в 
современных условиях. В ходе 
экскурсии гости посетили сыро-
дельный цех комбината и мага-
зин фирменной торговли № 8.

– О чем рассказали вице-

премьеру?

– В первую очередь, о на-
шей продукции. В частности, 
о кефире, который давно стал 
фирменным знаком МКС. Этот 
кисломолочный напиток оказы-
вает крайне благоприятное воз-
действие на состав микрофлоры 
кишечника. Поговорили о низ-
колактозном молоке, созданном 
специально для людей с лактоз-

ной недостаточностью. Еще один 
наш уникальный продукт – моло-
ко с пребиотиком, употребление 
которого позволяет в короткий 
срок выводить антибиотики из 
организма. Шла речь и о «Ноч-
ном молоке», выпускаемом ком-
бинатом уже четыре года. Оно 
содержит природный мелато-
нин и фактически является лег-
ким безвредным снотворным. 
Особенно же заинтересовало 
вице-премьера производство 
сыров. В рамках импортозаме-
щения предприятие освоило 
производство таких марок, как 
«Чеддер», «Русский пармезан», 
«Рикотта», «Русская моцарел-
ла», «Русская Филадельфия». В 
общем, рассказать было о чем.

– А что касается социаль-

ного пакета на предпри-

ятии?

– И здесь нам было, что рас-
сказать и показать. На МКС се-
годня работают свыше 1100 
человек. Больше половины из 
них с высшим и средним спе-
циальным образованием. У нас 
44 трудовые династии. В центре 
социальной поддержки оказы-
вается социально-педагогичес-
кая помощь детям сотрудников. 
Фактически он выполняет фун-
кцию детского сада. Столовая 
обеспечивает всех желающих 
горячими обедами по символи-
ческим ценам. У нас есть обо-
рудованная руками работников 
предприятия духовная комната, 
спортзал, медицинский пункт с 
физиокабинетом. Не удивитель-
но, что при такой организации 
труда проблема текучести кад-
ров на комбинате отсутствует.

Беседовал Олег ЧЕСНОКОВ. 


